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حازم صلاح أبو اسماعيل

وانا اتذكر انني في يوم من الايام بقيت مدة اعتقد انها طالت لايام تزيد على الاسبوع ابحث لماذا والمسلمون كلهم يصلون الظهر في
المسجد ويصلون عصر في المسجد ويصلون المغرب في المسجد ويصلون العشاء في المسجد. وطبعا يصلون الفجر في المسجد -

00:00:00
لماذا النبي صلى الله عليه وسلم يرسل مناديا بين صلاتين بين الضهر والعصر او بين العصر والمغرب ينادي من فوق المسجد هذا

النداء العظيم ان يا خيل الله اركبي او الصلاة جامعة. لو انني انا الذي - 00:00:30
افكر او انت الذي تفكر فانك ستقول خلاص المسلمين جايين بعد ساعة بعد ساعتين يصلوا لما ييجوا ابلغهم ولكنه اراد ان يدربهم.

انظر وان يعودهم سرعة الاستجابة نداء يصدر النداء في اي لحظة. فيصلي الضهر مسلا الساعة اتناشر ويروح - 00:01:00
يمكن على الساعة اتنين يفاجأ بالنداء ان الصلاة جامعة. او يا خيل الله اركبي. واذا بالناس جميعا يفدون الى المسجد من اجل تلبية

النداء. لذلك ايها الاخوة النداء يحتاج تدريبا على الاستجابة. على الاستجابة. وعلى فكرة خصومها - 00:01:30
هذه الامة يراهنون على هذا المعنى. معنى التبلد تجاه النداء. انه على بال ما تقدر طب تعمل تعبئة تاخد مدة الى ان تتمكن من الحشد

هيبقى فيه عبال ما تصحي الناس - 00:02:00
عبال ما يفيق المخدر الى ان ينتبه الغائب. لحد ما الكسلان لن ينفض عن نفسه الكسل هناخد وقت في الوقت ده تكون غرة. ولذلك

امتلأ قرآن بهذا المعنى انه ودوا لو تغفلون ودوا لو تغفلون - 00:02:20
عن اسلحتكم وامتعتكم فيميلون عليكم ميلة واحدة. لذلك الانسان انا برضو اذكر حضراتكم بشيء كنت اقوله باستمرار اقول انا وانا

صغير احب واحب ان احافظ عليها وسمعت مسألة الساعة البيولوجية ان الواحد له ساعة بيصحى فيها وبينام فيها - 00:02:50
تمنيت قلت الفجر ده اللي ساعات ييجي الساعة اربعة ولا تلاتة وشوية وساعات يفضل يمتد لخمسة وخمسة وشوية يعني لو انه كان

في لحظة محددة فيقوم الواحد يزبط نفسه انه بيصحى الساعة اربعة وتلاتة وعشرين دقيقة - 00:03:20
وخلاص يثبت على كده. انما ان يظل الفجر يتحرك جيئة وذهابا وعندما ادركت صدقوني تأثرت وتزلزلت وتغيرت بشدة ايه الذي

تغيرت او او تأثرت او تغيرت بسببه؟ هو انني علمت ان هذا التغيير هو من اجل ان يتدرب الانسان على ان يتعامل مع الاحوال
بالاستجابة - 00:03:40

مش انه عنده وقت ثابت. ولا عنده ساعة ثابتة. وانما هو دائما مستعد. تبقى خمسة ونص تبقى تلاتة طب هتأخر في النوم ولا
هصحى؟ هذه دربة على الاستجابة. لذلك كان قول الله عز وجل - 00:04:20

قال لي يا ايها الذين امنوا استجيبوا لله وللرسول اذا دعاكم لما يحييكم بعدها واعلموا ان الله يحول بين المرء وقلبه. يعني قلب
الانسان هو اللي يمكن ما يساعدوش يستجيب - 00:04:40

تحرك اذا جاء النداء - 00:05:00
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